
 

 

 

 

 
 

 

２学期期末試験（１１／２５～２７）が終わりました  

先週の３日間，２学期期末試験を実施し

ました。特に３年生は先日進路懇談もあり，

進路選択のまっただ中で試験に向かう姿も

真剣そのもの。問題に集中し，伏せたりボ

ーッ と した り

する 生 徒は 一

人も い ませ ん

でした。それだけ自分の進路に対して誠実に向き

合っているのだと感じます。１，２年生も２学期

の総まとめを意識して，がんばっていました。来

週から試験の結果が返ってくると思いますが，学

習習慣を大切にし，継続して取り組んでください。 

 

11月の生活目標「いますべきことに集中しよう」  

明日から１２月になろうとしていますが，生徒

の皆さん１１月の生活目標の取組みはどうでした

か？生徒会で考えた「いますべきことに集中しよ

う」は，期末試験もあり２学期のまとめの時期で

もある今にピッタリ

の目標だったと思い

ます。委員会活動も活

発で，それぞれ次のよ

うな活動に取り組みました。この気持ちが生徒

会の会員である皆さん生徒一人一人に伝わって

いると良いと思います。１２月も引き続き，素

晴らしい栗原中学校をつくっていきましょう。  

 

評議委員会  「いいところみつけ」で認め合う仲間  

図書委員会  「おすすめの１冊」「本の貸し出しコンクール」  

生活委員会   心を通わせる「声かけ生活点検」  

保健委員会  「布ポスター」による感染症予防の呼びかけ  

学習委員会  「期末試験予想問題」と「川柳集」の作成  

広報委員会   学校の「ホームページ記事掲載」  

レク委員会  「今月の外遊び人数調査」  

整美委員会   朝読前の「教室のゴミ拾い活動（１人１５個以上）」  
 
 

15歳の生徒に身に付けておいてもらいたい力  

変化の激しいこれからの社会を生き抜くには，「主体的に学ぶ力」がいっ

そう求められると言われて数年がたちます。本校でも「主体的に生きる力」

をキーワードに取組みを進めているところですが，この社会の変化は，現在

「新しい生活様式」への対応を求められているコロナ禍において，ますます

拍車がかかっていると感じます。数年前「2030 年の将来，子供たちの 65％

は，今は存在していない職業に就く。」との研究が発表され話題となりまし

たが，現在の社会を見ていると，それを待たずして大きな変化を求められて

いるように感じています。そのようななか，広島県はこの数年間で入試改革

を進めていきます。  

広島県教育委員会では，「15 歳の

生徒に身に付けておいてもらいたい

力」として，次の３つを示していま

す。春からお知らせしております通

り，広島県の入学者選抜制度が変更

されるのは，今年度の１年生が受検

（受験）する令和５年度入学者選抜からですが，これからの時代が求めてい

る力ですから，２・３年生の進路選択にも必ず参考になると思います。広島

県教育委員会のホームページ等を参考に進路について是非ご家庭でも話し

合ってみてください。「15 歳の生徒に身に付けておいてもらいたい力」広島県教育委員会  

https://www.pref.hiroshima. lg. jp/uploaded/attachment/384793.pdf  

 

乾燥の季節・教室環境を整えています。  

先日から各教室に空気清浄機を設置いたしました。

花粉やホコリだけでなく，ウイル

スも除去できるというものを選ん

でいます。12 月から暖房を稼働さ

せますので，昨年度 PTA で購入し

ていただいた加湿器とあわせて，

清潔で安心して過ごせる教室環境

にしていきたいと考えています。  
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前回に引き続き７月のアンケートから紹介します。今回は３年生の保護者に

お答えいただきましたお子さまの成長をご紹介いたします。これまでも栗原中

学校の中心となって後輩たちをリードしてくれてきました。学校での成長も頼

もしかったですが，ご家庭での成長の様子をたくさん知らせていただき，たい

へんありがたかったです。一部を紹介させていただきます。  

  
■思いやり■■■■■■■■■■■■■■  

・友人や周りの人の気持ちを考えて話した

り行動できるようになった。  

・他の人のために動くことができる事は素

晴らしいと思います。  

■学習について■■■■■■■■■■■■  

・勉強にしてもクラブにしてもなんにして

も一生懸命してもなかなか結果がついて

こなかったけど最近やっと実になってき

た。  

・地味に負けず嫌い (良い意味 )勉強面など

失敗したとしても次に向けて努力する。  

・将来に目標ができたことで勉強すること

の大切さと必要性を理解し努力できるよ

うになった。  

・英検や漢検を積極的に受けている。  

■決意について■■■■■■■■■■■■  

・初めから無理だと決めつけずいちどは挑

戦してみようと言うチャレンジ精神。  

・何事にも挑戦しやり遂げようとするとこ

ろ。  

・自分の思っていることを貫き通すところ。 

■進路に向けて■■■■■■■■■■■■  

・自分の思いをはっきり伝えてくれるよう

になった。進路など「こうしたい…だけ

どどう思う？」という感じで少しずつ話

し合えるようになった。（進路以外でも） 

・受験生と言う意識を持って勉強がんばっ

ていること。  

・希望の高校 (進路 )を自分で決定し、目標

に向かって一生懸命がんばっていること。 

・口数は多くないがきちんと考えている (将

来の事 )と感じた。  

・高校進学に向けて意欲的になっている。  

■生徒会・委員会・係活動について■■■  

・消極的な性格でしたが執行部に入り人前

で話したり頑張っていると思います。  

・生徒会活動を協力して頑張っている事。  

・委員会の仕事を積極的にやる。  

■コロナ禍でも・手伝い■■■■■■■■  

・休校中の間も弟や妹のことを気にしなが

らしっかり自分の勉強そして体力作りと

頑張っていて自己管理ができるようにな

った事はすばらしいと思います。  

・自粛期間で家事を進んでしてくれるよう

になった。  

・祖母の話をよく聞いてあげたりお手伝い

したり優しい。  

・休みの日は子供が昼食を作ってくれるよ

うになった。  

■家族の会話■■■■■■■■■■■■■  

・反抗的な言葉が多いなか，ふと優しい言

葉をかけてくれた時。  

・学校での出来事を話してくれるようにな

ったこと。  

・同じスポーツ (バレーボール )が好きで一

緒にできること (会話が弾む )。  

・中学生になった妹に学校のことをいろい

ろアドバイスしている。  

■部活動について■■■■■■■■■■■  

・運動は得意ではなかったけれど部活動に

を通して体力づくりなどとても頑張って

います。  

・中学入学後スポーツ経験のなかった息子

が陸上部に入部し熱中できていること。  

・顔つきが後輩から先輩になったなと思う。 

・部活で最後の大会に向けて毎日練習を頑

張っています。暑い中自転車で上り坂を

帰宅してしんどいだろうと思いますが休

まず続けているのですばらしいと思いま

す。  

・部活動を休まず続けた事は素晴らしいよ

くがんばったね南部大会最高の結果を出

せて本当にお疲れ様でしたありがとう。  

・部活動の試合を見て上手になったなぁと

嬉しく思いました。  
 
 保護者の皆様，アンケートありがとうございました。お子様のご家庭での様

子や，学校への貴重なご意見もいただき，感謝しております。１２月にも後半

のアンケートを実施いたします。引き続きご協力よろしくお願いいたします。 

エリック先生と英語の授業  


